

# EL DILUVIO

Diario político, de avisos, noticias y decretos

EDICION de la TARDE

Redaccion: Escudillersa Blanca, 3 bis, bajo. | Administracion: Plaza Real, núm 7, bajo

Precios de suscripcion: Barcelona, 1'50 ptas. (plata) al mes. Fuera, 6 id. trim. Extranj. 9 id.

## NADAL

Maestro de Baile de Salón. *Unico que en dos horas de clase particular hace salir de un compromiso y evita el ridiculo y el desaire.* Ciegos Boquería, 2, entresuelo.

## Crónica diaria.

En el acto de propaganda organizado por la Sociedad Foment Autonomista Catalá que tendrá lugar hoy, á las diez de la noche, á favor de la Mancomunidad Catalana, tomarán parte los diputados provinciales don Luis Durán y Ventosa y don Antonio Sansalvador.

Dicho acto será público.

El Patronato de Cataluña para la lucha contra la tuberculosis inaugurará mañana en el Dispensario del paseo de San Juan una visita de tuberculosis quirúrgica á cargo del doctor don José Soler y Roig, actuando los martes y viernes de diez á once de la mañana.

Comunican de Pineda que en la playa del término de Santa Susana ha sido recogido el cadáver del carabinero de dicho puesto Eduardo Cámara Rodríguez, soltero, de 23 años. Tenía atada al pie derecho una correa por un extremo y por el otro estaba atada al gatillo del fusil. Supónese que se suicidó disparándose un tiro en la boca. Ignórase la causa de tan horrible resolución.

El comité de damas del primer Congreso español de Higiene escolar acordó en sesión últimamente celebrada interesar á algunas casas extranjeras para que concurren á la Exposición anexa al Congreso y continuar cooperando con la Junta organizadora para la formación de comités en provincias.

El Centre Nacionalista Republicá del distrito VII ha acordado en junta ordinaria instalar desde el día de hoy en dicha entidad una oficina de inscripción del censo de U. P. N. R. que estará abierta los días laborables de nueve á diez de la noche y los festivos de nueve á doce de la mañana para la nueva elección de la Junta municipal.

La Sociedad coral Buterpe pasado mañana, á las diez de la noche, obsequiará con un homenaje á su maestro, don Sebastián Rafart, con motivo del éxito de la gran cantata *Cant de Pirneu*, estrenada en el concierto del Tivoli.

Pasado mañana se celebrará en el Ateneo Pi y Margall de la Barceloneta un mitin de conjunción republicano-socialista, organizado por las Juventudes de Unió Federal Nacionalista Republicana y Socialista.

La Sociedad de Cazadores de Cataluña celebrará tiradas extraordinarias en el Hipódromo en los días 9 y 23 del corriente, á las tres de la tarde.

Un diario local dice que al ahondar los obreros en la zanja abierta para la construcción de la cloaca en el llano de la Boquería han encontrado dos grandes paredes de mampostería que ofrecen un espesor de unos cuatro metros y están formados por piedra de Montjuich unida con argamasa. Son restos de la muralla que limitó el recinto de la ciudad hasta el siglo XV y que corría á lo largo de las Ramblas, desde lo que hoy es plaza de Cataluña á Atarazanas. En este muro se abrían varias puertas, una de ellas en el llano de la Boquería, y descansan sobre lo que debieron ser sus cimientos la mayoría de las casas de la Rambla, desde el hotel Continental al Banco de Barcelona. Esta muralla subsistió en parte hasta cerca de la segunda mitad del pasado siglo; según dibujos de la época, existían aun restos en 1845 en la rambla de Canaletas, en la del Centro y en la plaza del Teatro; era un muro liso interrumpido á trechos por torres salientes en forma cuadrada; las puertas eran flanqueadas por torreones de forma cilíndrica.

La obra del muro de referencia fué hecha con gran solidez.

Quedan terminadas las obras de refuerzo efectuadas en la biblioteca de la Universidad con el fin de evitar todo intento de escalo y robo, como ha acontecido más de una vez.

La Junta directiva del Centre Excursionista de Catalunya ha acordado abrir al público el chalet-refugio de Ull de Ter (cerca de Camprodón) el día 18 del corriente.

Al comenzar el día 2 del corriente se originó en el término de Tortosa un fenómeno atmosférico. La temperatura ascendió bruscamente y se desecó en cinco minutos, que arrancó algunos árboles y postes telegráficos. La temperatura era bochornosa en extremo y en algunos puntos perecieron asfixiados muchos animales domésticos y tres toros. El arbolado y los verdeos de la huerta sufrieron considerables daños. Muchos melocotoneros de la huerta de San Lázaro fueron abatidos por el ímpetu formidable del viento abrasador.

No menos estragos y perjuicios causó en los sembrados.

La Asociación de Amigos de los Pobres ha prestado los siguientes servicios durante el mes pasado:

Accidentes fortuitos auxiliados en las Casas de Socorro, 605; consultas gratuitas por los médicos de guardia y á domicilio, 5,769; socorros concedidos en especies, 949; estancias causadas por los huérfanos de la Casa-Asilo, 750.

La habilitación de los maestros de los partidos de Mataró y Arenys de Mar anuncia que se pagarán los haberes del mes próximo pasado:

En Mataró desde hoy en adelante, de nueve á una; en Premiá de Mar el día 9, de tres á cuatro; en Calella el día 9, de siete á ocho; en Arenys de Mar el día 9, de diez á once, y en San Celoni el día 12, de nueve á diez.

La Comisión ejecutiva del grupo electoral de los 53, adscrito á la sección autónoma de Estudios, Propaganda y Electoral del Centro U. F. N. R. del distrito II, avisa á los correligionarios que en el referido grupo tienen cargo de representantes de la sección para que hoy, de diez á once de la noche, se sirvan pasar por la secretaría de dicho Centro á conferenciar con la citada Comisión ejecutiva sobre un asunto de gran trascendencia para la mejor organización electoral del partido en el distrito.

Han recibido el grado de licenciado en Medicina y Cirugía los alumnos de esta Universidad don Antonio Riera Adroher y don Miguel Planas y en Derecho don José María Ginesta Pons.

Durante el mes de Junio la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros ha recibido por imposiciones la cantidad de 613,807 pesetas y ha pagado por reintegros de ahorro y por plazos mensuales de pensión 584,874 pesetas, habiendo abierto

libretas nuevas. Las imposiciones se distribuyeron en la siguiente forma: Oficina de Barcelona, 359,199 pesetas; sucursal de Igualada, 53,388; sucursal de Gerona, 50,968; sucursal de Tárrega, 54,433; sucursal de Lérida, 33,503; sucursal de Badalona, 25,739; sucursal de Tarragona, 19,387, y sucursal de Vich, 53,167 pesetas.

Con instrucciones de los señores Millán y Tressols se verificó ayer la captura del autor del robo de 5,400 pesetas en el comercio de don Bartolomé Pich.

Es el ladrón Jaime Llordachs Alvareda, de 16 años de edad, natural de Bellanes (Lérida). Antes de salir dicho reclamado ayer tarde á las 6'40 en el correo de la estación del Norte para Zaragoza se le detuvo en unión de otro individuo que acababa de llegar de América llamado José López Barcallo, de 49 años, natural de Potes (Santander). Realizó tan importante servicio el inspector de policía de servicio en dicha estación señor Alsó secundado de los agentes señores Zamora y San Pedro. Una vez conducido al puesto de policía de dicha estación registró el señor Alsó, ocupándole 19 billetes del Banco de España de 50 pesetas, 21 de 100, uno de 500 y otro de 1,000, 101 pesetas en plata, dos monedas de oro de diez pesetas cada una, un portamonedas de plata, reloj y cadena; una cigarrera de metal, una fosforera de ídem, una caja de cápsulas, dos cartas de familia que quiso hacer desaparecer Llordachs y una maleta con prendas de ropa y folletones de *Raffles*.

Cuando vió Llordachs que se le había descubierto la caja de cápsulas, de improviso (no obstante de que ya se le había registrado) empuñó una pistola browning que llevaba oculta en un bolsillo detrás del pantalón, y al colocársela á la cabeza se abalanzaron primero sobre el mismo los agentes señores San Pedro y Zamora y el guardia de seguridad señor Roa, arrebatándole el arma de las manos rápidamente el inspector señor Alsó y se le maniató debidamente. La lucha que se entabló entre aprehensores y prisionero fué violentísima, evitándose se suicidara aquél.

También auxilió á la policía el dependiente de la casa robada, señor López. El detenido usaba el nombre supuesto de Felipe Massot y con este nombre estuvo hospedado dos días en la fonda de La Castellana.

El otro sujeto que se detuvo en unión del Llordachs se dirigía á Bilbao y manifestó que únicamente conocía á su compañero de viaje hacia dos días de comer y estar hospedados en la citada fonda.

Llordachs hizo manifestaciones que después de cometer el robo de la caja de caudales de su principal, señor Pich, había paseado mucho por las inmediaciones de esta capital con bicicleta y que había frecuentado á ciertas horas cinematógrafos.

Se levantó el correspondiente atestado por el señor Tressols y á la una de esta madrugada eran trasladados el autor del robo, Llordachs y el otro sujeto, desde la jefatura superior de policía en unión del cuerpo del delito, con dos maletas, al juzgado de guardia.

Nos ha visitado una Comisión de vecinos de las calles de Blay y de Margarit (Pueblo Seco) para quejársenos del mal olor que despiden las cloacas de aquellas vías.

Llamamos la atención del alcalde para que se limpien esas cloacas que constituyen una amenaza para la salud pública.

**Conferencias y reuniones.**

Esta noche, á las nueve y media, el doctor Galcerán Granés dará una conferencia pública en el Ateneo Barcelonés sobre el tema "Terapéutica dels delinqüents". Esta conferencia forma parte de la serie organizada por el Instituto Médico-Social de Cataluña.

\*. La Unión Industrial efectuará el próximo día 16 una visita colectiva á Torelló para visitar una importante manufactura de hilados y tejidos de aquella localidad. Dicha excursión será motivo de reunión con los socios que la entidad cuenta en Vich, Roda, Torelló, Manlleu y Ripoll y de extensión cultural, por cuanto el profesorado de la misma disertará sobre enseñanza técnica textil. Se ruega á los socios que deseen tomar parte en la excursión que antes del día 13 pasen á inscribirse.

\*. La junta directiva de la Sociedad La Alianza de camareros ha quedado constituida en la siguiente forma:

Presidente, José Costa; vicepresidente 1.º, Ramón Isern; vicepresidente 2.º, Ramón Castells; vicepresidente 3.º, Juan Martí; tesorero, José Toreali; contador, Bienvenido Llobet; secretario, Arturo Valls; vicesecretario, José Soler y Molas; bibliotecario, Ildefonso Almengol; vocales: José Pons, Pedro Ester, Eudaldo Almasqué y Vicente Viura.

4  
La Junta directiva de la Societat d'Estudis Econòmics ha quedado constituída para el curso 1911-12 en la siguiente forma:

Presidente, don Aurelio Ras; vicepresidente, don Carlos Viloca; bibliotecario, don Luis Figueras; bibliotecario 2.º, don Antonio Soldevila; tesorero, don José Sitjas; tesorero 2.º, don Dario Lavernia; secretario, don Julio Bassols; vicesecretario, don Antonio Balanya.

## Espectáculos.

**PALACIO DE BELLAS ARTES.**—Siguen con gran actividad los ensayos del célebre poema de Apeles Mestres *Liliana*, con música del maestro Granados, que se ha de estrenar el próximo domingo.

Tanto el poeta como el músico dirigen personalmente los ensayos del gran espectáculo, cuidando, que los coros, los artistas, cuerpo de baile y orquesta responda á la idea artística.

El artista y poeta Apeles Mestres ha dibujado una multitud de fantásticos y hermosos figurines, cuyos trajes vestirán los personajes de su obra, y en esta adaptación escénica ha puesto toda su delicadeza de artista. Apeles Mestres tiene, además, en sus colaboradores de *Liliana* una firme garantía de que ha de ser una gran obra de arte.

El indiscutible talento del maestro Granados, autor de la música; las acreditadas firmas de los notables pintores escenógrafos Mauricio Vilomara y Moragas Alarma; a pericia del director de la gran orquesta, señor Pahissa, interpretará la música de Granados y los actores y actrices que desempeñarán los personajes de la obra formarán un conjunto notabilísimo de artistas catalanes como no se habrá reunido otro para una obra teatral.

La Comisión de fiestas de la VI Exposición Internacional de Arte ha creído hacer un esfuerzo para merecer la atención del público que concurre al Palacio de Bellas Artes y tiene confianza en que Barcelona entera verá con fruición el hermoso poema *Liliana*.

## Nidos de invierno.

Las maderas del balcón estaban abiertas; los rayos del sol, atravesando los cristales, daban á los muebles ese tinte lúgubre que ostenta la Naturaleza en los tristes días de Enero.

Los secos troncos de encina ardían en las chimeneas; por el espacio, en caprichosas grupos, cruzaban rápidamente las plumizas nubes.

El viento, un viento fresco huracanado, hacía gemir las ramas de los árboles. En el suelo veíanse aún los charcos formados por el último chaparrón.

El y ella contemplaban dulcemente las melancólicas bellezas del paisaje que tenían ante sus ojos.

Cuando un montón de nubes se alejaba, dejando al descubierto un gran trozo de inmensidad celeste, él se sonreía, creyendo ver alegre cohorte de ángeles y querubines y hasta escuchar armoniosos ecos que cantaban la dicha de dos corazones unidos por el amor.

De pronto ella, golpeando el velador con su diminuta mano, exclamó con acento de niña mimada:

—Quiero que vayamos al bosque á coger pájaros.

No se atrevió él á contestarla, á decirle que era invierno, que los árboles estaban

completamente desnudos de hojas y que, por lo tanto, era una locura el ir á buscar nidos.

Hacia mucho tiempo que no oponía, ni aun mentalmente, la más leve resistencia á los caprichos de aquella adorable criatura.

Por raros que fuesen, sólo se permitía dar un suspiro antes de obedecerlos.

Enveleta en rico abrigo de pieles, corrió más bien que anduvo por la estrecha senda que iba á morir en la espesura, siempre seguida por él, y empezó á buscar nidos en el seco ramaje. Nidos había, pero sin pájaros; nidos de la pasada primavera, en los que no quedaba ni una sola pluma.

Cuando perdió la esperanza de ver satisfechos sus antojos, acercóse á él y con tono de un niño que te ve ser castigado dijo:

—¿No es verdad que soy muy tonta? ¡De seguro que te burlas de mí!

Pero él contestó con la melancolía propia del que ve frustradas sus más risueñas ilusiones:

No tengo derecho para burlarme de tí... ¡Buscar nidos con pájaros en el mes de Enero no es mayor locura que busca amor entre las nieves de tu corazón, helado como un nido de invierno!

CATULLE MENDES.

## La dama vienesa.

El barón de Oswald se halla de paso en París. Son las diez de la noche, víspera de Navidad. El barón, después de haber comido en un *restaurant*, entra, para distraerse, en un soberbio *music-hal* establecido cerca de la plaza de la Ópera. De pronto, llama su atención un cartel en el que se lee:

"La orquesta de las damas vienesas está abajo, en el *aquarium*."

El barón baja la escalera. En el fondo del salón se encuentran doce mujeres de varias edades colocadas en una tarima y vestidas con faldas rojas y corpiños azules, llevando en la cabeza una gorra de astrakán. Son las damas vienesas que inmóviles en sus asientos, descansan unos momentos de sus tareas artísticas.

Acércase el barón, y al fijar su atención en una de ellas que está en la primera fila (un primer violín), le dirige la palabra en alemán.

El barón.—¡Buenas noches, señorita!

*La joven e mira, se son te y no le contesta.*

El barón.—Puede usted hablarme sin temor. Yo también soy vienes. ¿Por qué no quiere contestarme?

*En onces otra dama vienesa de la tercera fila (un cont abajo) dice á su compañera:*

¿No oyes que te está hablando ese caballero? ¿Qué querrá de tí?

La joven.—No lo sé. Es una especie de inglés.

*E ha ón, que habla admirablemente el francés, no puede ocultar su sorp esa.*

El barón (á la joven, en francés).—¿Cómo! ¿No habla usted el alemán?

La joven.—No, señor.

El barón.—¿Y por qué no habla usted el alemán?

La joven.—Porque no me lo han enseñado.

El barón.—¿No es usted vienesa?

La joven.—¡Vaya sí lo soy! ¿No llevo el uniforme de reglamento, no toco valeses de la tierra y no está en el programa: Orquesta de damas vienesas?

El barón.—No te enfades, hija mía!

La joven.—¿Por qué se permite usted tutearme?

El barón.—Pará demostrarte mis simpatías.

La joven.—¿De veras?

El barón.—Es la pura verdad.

La joven.—¡Farsante!

El barón.—¡Te lo juro!

La joven.—No es fácil engañar á una dama vienesa como yo, por más que no hayá estado nunca en Viena.

El barón.—¿No conoces esa gran capital?

La joven.—No, señor; pero me la han descrito muchas veces.

El barón.—¿Quién?

La joven.—Un oficial de marina que visitaba con frecuencia á mi madre.

El barón.—¿Vive tu madre todavía?

La joven.—No, señor.

El barón.—Me interesa tu conversaci6n. ¿Quieres venir á tomar algo á mi mesa?

La joven.—Con mucho gusto.

El barón.—¿Qué quieres tomar? Veo que hay aquí cerveza de Munich.

La joven.—Está hecha en San Dionisio y no vale nada.

El barón.—¿Quieres champafia?

La joven.—Me quema la garganta.

El barón.—¿Una bebida helada?

La joven.—Tampoco.

El barón.—¿Pues qué vas á tomar?

La joven.—Un vaso de leche caliente.

El barón (á un camarero que se ha acercado).—A mí me dará usted una taza de calé y un vaso de agua fresca.

La joven.—Hace usted mal. El café está hecho con achicorias y regaliz, y en cuanto al agua fresca... sepa usted que procede del *aquarium*... No beba usted eso.

El barón.—¿Pues qué hay que tomar?

La joven.—Un vaso de leche caliente.

El barón.—¿Es buena la leche?

La joven.—Regular.

El barón.—¿Te gusta la leche?

La joven.—La detesto.

El barón.—¿Pues por qué la tomas?

La joven.—Porque me la han recomendado. Estoy medio tísica, aunque no lo parezco. Sé que he de vivir poco tiempo. Pero me alegro. Así no tendré nunca canas ni llevaré dientes postizos.

El barón.—¿Y qué dicen los médicos?

La joven.—Nada. Para llamar á un médico se necesita dinero.

El barón.—¿Estás en muy mala situación?

La joven.—No, señor. No carezco de nada.

El barón.—Tanto mejor (*rectificando*) ó... tanto peor.

La joven.—¿Por qué?

El barón.—Por nada.

La joven.—Gano cinco francos diarios.

El barón.—Es muy poco.

La joven.—Me basta y sobra con eso.

El barón.—Dispénsame la pregunta: ¿compartes con alguien tu existencia?

La joven.—Tengo un amigo...

El barón.—¿Ya comprendo! Un amigo que hace algo por tí.

La joven.—Al contrario. Soy yo quien hace por él.

El barón.—¿Y por qué?

La joven.—Porque le amo. Se llama Adolfo. ¡Ya ve usted que no soy tan desdichada como parece! ¡Si no fuera por estos malditos pulmones!... ¿No toma usted su vaso de leche?

El barón.—No tengo sed.

La joven.—¿Es usted muy impresionable?

El barón.—Sí. Lo que me ha dicho me ha causado profunda emoción y quisiera hacer algo en tu obsequio.

La joven.—No quiero nada.

El barón.—¿Por qué no te casas con Adolfo?

La joven.—El lo quisiera; pero yo me niego á complacerle.

El barón.—¿Por qué?

La joven.—Porque así le tengo más sujeto.

El barón.—Creo que estás en un error. Sea como quiera, estoy resuelto á hacer algo en tu favor.

La joven.—No sé qué...

El barón.—Dispénsame y no te enfades conmigo. Dices que no tienes dinero para curarte... Pues bien... con motivo de la noche de Navidad... y como amigo...

La joven.—¿Qué?...

El barón.—Soy rico y no hago ningún sacrificio. (*Saca de su bolsillo y de su car-*

*tera un billete de Banco doblado.*) Toma... Hazme el obsequio...

La joven.—¿De cuánto es el billete?

El barón.—No lo sé.

La joven.—¿De 1,000 francos!

El barón.—¿No es suficiente? En París 1,000 francos no son nada.

La joven.—No puedo aceptar ese regalo... (*Grave y pensativa.*) ¡Pero qué bueno es usted! ¡Apenas puedo creerlo! ¡Es la primera vez que me ocurre cosa semejante! ¡La primera vez que se me ofrece dinero... sin segunda intención.

El barón.—¿Sin ninguna! ¡Te lo juro!

La joven.—Le creo á usted. No hay más que mirarle de cerca para comprender que tiene usted un gran corazón. Por eso no quiero aceptar.

El barón.—Es una estupidez.

La joven.—No acepto, por orgullo. No he tenido jamás 1,000 francos reunidos. Si los aceptara, tarde ó temprano le asaltaría á usted una duda: "¡Esas parisienses son tan ladinas!... Una de ellas, que me gustaba mucho y que se fingía tísica, encontró el medio de sacarme 1,000 francos sin otorgarme el más mínimo favor."

El barón.—¿Jamás se me ocurrirá semejante ideal

La joven.—No queriendo aceptar nada, estoy segura de que usted me creará. De todos modos, le doy á usted las gracias con toda mi alma. No le contaré á Adolfo lo ocurrido, porque ya sabe usted que los hombres... hasta los mejores... Quizás podría censurarme mi exceso de delicadeza. No, no. Esto quedará entre nosotros dos... Como un secreto entre dos personas que se conocen, que han tomado juntos un vaso de leche caliente y que no volverán á verse jamás. Pague usted el gasto. ¡Mozol...! ¡Dos vasos de leche! ¡Buenas noches, caballero!... ¡Quede usted con Dios! ¡No quiero volverle á ver á usted en mi vida!... ¡Nos llaman ya para tocar un precioso vals! ¡Los goces de la vida!...

ENRIQUE LAVEDAN.

## Las uñas.

En China es señal de suprema distinción llevar las uñas de las manos muy largas; algunas damas chinas se las dejan crecer hasta veinte centímetros y en Siam las aristócratas llevan en la punta de los dedos unas cubiertas de plata para proteger sus uñas. Las uñas crecen más rápidamente en la

mano derecha que en la izquierda; en una persona en buen estado de salud crecen á razón de un cuarto de centímetro por semana y crecen más deprisa en verano que en invierno. Las uñas de los niños se desarrollan con mayor rapidez que las de las personas mayores.

## Papel de mafera indestructible.

El profesor Herzberg, de la Universidad de Berlín, acaba de descubrir un procedimiento para hacer indestructible esta clase de papel. Para lograrlo se sumergen las hojas en una solución á que ha dado el nombre de celita y las suspende en seguida para que se sequen. Los resultados, son al parecer, sorprendentes. Si pasado algún tiempo se cree necesaria

una nueva inmersión, puede efectuarse sin inconveniente alguno. Este método, de resultados satisfactorios en las experiencias realizadas, podrá aplicarse á libros y periódicos.

Según el inventor el papel cubierto con esta solución de celita iguala en solidez al pergamino.

# Servicio telegráfico y telefónico de nuestros corresponsales. Madrid, provincias y extranjera.

## Toma de posesión.—Separación.

Madrid, 5 Julio.

Esta tarde han tomado posesión de sus cargos los individuos de la nueva Junta de Gobierno de la Academia de Jurisprudencia. El presidente es el señor Rodríguez San Pedro. Asistieron al acto los señores García Prieto, Aldecoa, Buenaventura Muñoz, Allendesalazar y otros muchos. El señor García Prieto pronunció un discurso elogiando al señor Rodríguez San Pedro y anunció que en breve se fundara en esta Academia una escuela superior de estudios marroquíes.

El diputado liberal señor García Vasso ha dirigido una carta al señor Canalejas anunciando que se separa de su política y del partido.

## DE PROVINCIAS.

### Las Cortes del 12.—Estación sericícola.

Cádiz.—El comercio ha cerrado las puertas para despedir á la Comisión que ha marchado á Madrid para gestionar el crédito destinado á conmemorar el centenario de las Cortes de Cádiz.

Murola.—Ha llegado el director general de Agricultura para visitar la estación sericícola.

### De Zaragoza.—Detención y suicidio.

Zaragoza.—En la calle de los Mártires, número 3, ha estallado un violento incendio. La calle, que es estrecha, llenóse de humo, produciendo gran pánico. Un médico prestó auxilio á varios vecinos. Muchos de éstos echáronse á la calle huyendo del peligro de morir asfixiados. Han ardiendo los enseres de numerosas habitaciones.

La policía ha capturado á Antonio Español, que se dedicaba á presentarse en los comercios con cartas de personas conocidas, llevándose géneros que malvendía luego.

Bilbao.—En el pueblo de San Julio ha sido detenido Conrado García, que hizo un robo en la posada donde vivía.

Fué llevado al calabozo de la guardia municipal, donde se ahorcó con un pañuelo.

## EXTRANJERO.

### Servicio especial de la AGENCIA HAVAS.

### ¿Otro «canard»?

Londres, 6 (2'25).

Se asegura que los marinos del cuartel naval de Lisboa, incitados por los monárquicos, se revolucionaron. Hubo una lucha entre éstos y la infantería y la caballería, que quedaron dueños del campo. Resultaron numerosos muertos. La censura es rigurosa.

## ULTIMOS PARTES.

La «Gaceta».

Madrid, 6 Julio (10 mañana).

**La Gaceta publica:**

Disponiendo se prevenga á las Diputaciones y Ayuntamientos que presten completa observancia á las disposiciones relativas á la protección á la producción nacional.

Disponiendo se reproduzca la real orden de 5 de Octubre último inserta en la *Gaceta* del 4, cuyo segundo precepto se refiere á la importación en España de toda clase de moluscos.

Idem ídem la de 6 de Septiembre de 1909, inserta en la *Gaceta* del 7, que dispone que por los gobernadores civiles se hagan conocer á los alcaldes las disposiciones contenidas en el párrafo 15, artículo 2.º del vigente reglamento de Sanidad exterior, y la de 14 de Enero de 1909.

Disponiendo se inserten en la *Gaceta* las tarifas presentadas por la Transatlántica con arreglo á la ley de 17 de Junio de 1909 para que sobre ellas puedan hacer observaciones por escrito las Cámaras de Comercio, Sindicatos de Exportación y entidades análogas.

Adjudicación de premios de los concursos abiertos por la Academia Española en 12 de Noviembre de 1908. Para el primer concurso se concede el premio á don Agustín González de Ameza y para el segundo concurso, accésit á don José de la Mano Eclio.

**De regreso.**

En el expreso de Andalucía ha llegado hoy á Madrid el ministro de Marina.

**El Vaticano satisfecho.**

El corresponsal de ABC en R. ma dice á su periódico lo siguiente:

«Me aseguran en el Vaticano que están muy satisfechos del Congreso eucarístico de Madrid y de la manera como se ha zanjado la cuestión del cardenal Aguirre. El cardenal Aguirre, me han dicho, ha mantenido dignamente su rango y ha desempeñado habilmente la función representativa. Las autoridades laicas, por su parte, han mantenido la tradición de hospitalidad y de libertad. Estamos muy satisfechos. He pedido detalles, hemos recibido despachos satisfactorios, me han respondido; pero no tenemos todavía informes detallados. Lo cierto es que las cosas han marchado muy bien.»

**La Exposición bilbaína.**

Bilbao.—El Comité organizador de la proyectada Exposición bilbaína celebró ayer tarde reunión, que fué amplia y laboriosa, tratándose de algunos puntos de importancia, cuyo resultado ha sido la dimisión del Comité en pleno y á la vez del alcalde, que también ha dimitido la Alcaldía.

Se atribuye esto á que la coalición republicano-socialista, que tiene mayoría en el Ayuntamiento, también quiere tenerla en el Comité de la Exposición.

**España en Marruecos.**

Tánger.—Ha llegado á Arella, procedente de Alcázar, el teniente coronel Fernández Silvestre. E. Ruñali le tenía preparado alojamiento. Descansará en Arella y seguirá su viaje á Tánger, donde llegará á primera hora de la mañana. En el torpedero *Audaz*, que le conducirá á Cádiz y de allí á Madrid, llamado por el Gobierno.

**Bolsin mañana.**

Interior, 84'12 op. raji n. s.; Norte, 90'50 papel; Alicante, 91'85 dinero.

Noticia de los fallecidos el día 5 de Julio de 1911.

Casados	3	Viudos	5	Solteros	1	Niños	6	Abortos	0	Nacidos	Varones 15 Mujeres 7
Casadas	0	Viudas	0	Solteras	2	Niñas	5				

Imprenta de EL PRINCIPADO, Escudillers Blancas, 3 bis, bajo.